



# 小国中だより

小国町立小国中学校  
令和2年8月25日  
文責 八木幸夫

## 言葉を大切にすること 人を大切にすること

校長室で机に向かっていたり、授業や休み時間の様子を見に行ったりすると、校内の様々な音が聞こえてきます。体育館やグラウンドの歓声、教室での授業中の話し声、机やイスのガタガタ音、音楽室の合唱……。聞こえてくる音の向こうには、小国中の姿があります。聞こえてくる声の向こうには小国中生の姿があります。

先日、こんな声を耳にしました。「うっせえコロナ、黙ってろ」……。誰が口にした言葉なのかはわかりません。友達とふざけあう中での言葉でしょうか、それともけんかでもしたのでしょうか……。詳しくはわかりません。

心がささくれ立ってしまうような、脳天をたたかれるようなそんな気がしました。この言葉からは、発した人の持つ偏見や差別を感じます。相手を言葉でたたき伏せて打ちのめそうとする悪意を感じるのは私だけでしょうか……。何かおもしろくないことがあって八つ当たりしたかったのかもしれない。いらいらして、つきつい言葉が出てしまったのかもしれない。気の合わない人との会話だったのかもしれない。でも……。決して発してはならない言葉です。たとえどんな理由があろうと、人を人類の共通の敵である新型コロナウイルスにたとえるなどあってはならないことです。

私達が話す言葉は、自分の思いや考えを相手に伝え、相手の思いや考えを理解する道具です。TPO（時、場所、場合）に配慮しながら、話す相手の気持ちを考えながら話すことで、人と人との関わりが優しいものになり、互いを大事にしながら生活していけるようになります。そしてまた、言葉は凶器にも成ります。相手の心に修復できない傷をつけてしまうことがあることを忘れてはなりません。私達は、多くの人と関わりながら生活しています。これからも数え切れないほど多くの人と出会い、関わりながら生活していきます。言葉を大切にすることは相手を大切にすることです。相手を大切にすることは、自分が相手に大切にされることにつながります。

元気で明るく、活発な小国中生だからこそ、どんな時も、言葉遣いの大切さを意識し、相手を大切にしたいと願っています。

## 教室に空気清浄機が入りました

新型コロナ感染防止のための教室環境整備の一環として、町当局のご配慮をいただき各教室に空気清浄機が配備され、2学期の開始と同時に稼働しています。定期的に換気を行いながらエアコンや扇風機とともに稼働し、教室の空気浄化と室温調整を行っています。

ちなみに、8月24日（月）14:30現在の1年2組教室の室温は27度（湿度25%）と快適でした。

まだまだ暑い日は続きそうですが、何とか乗り切れそうです。町当局のご配慮に感謝です。



空気清浄機は各学年のHR教室配置していただきました。

# 運動会校内記録

令和元年度まで

< 男子 >					< 女子 >				
種目	学年	記録	氏名	年度	種目	学年	記録	氏名	年度
100m	1年	12"8	須藤 貴文	H19	100m	1年	14"3	小川 奈美	H20
	2年	11"9	秋保 和寿	H 8		2年	13"8	舟山 侑里	H16
	3年	11"9	斎藤 慎義	H 2		3年	13"8	酒井 恵	H 8
200m	1年	26"7	青木 睦	S63	200m	1年	30"0	小川 奈美	H20
	2年	25"5	秋保 和寿	H 8		2年	29"7	永井 皓理	H29
	3年	24"3	尾形 貴史 秋保 和寿	H 9		3年	28"9	永井 皓理	H30
1500m	1年	5'00"3	渡部 稜介	H28	800m	1年	2'42"0	今 靖子	S57
	2年	4'46"8	渡部 遼平	H 8		2年	2'39"8	舟山 若葉	H29
	3年	4'40"8	今 宏太	H29		3年	2'37"8	阿部 陽子	H16
走幅跳	1年	5m07	今 貴臣	S63	走幅跳	1年	4m01	飯田 愛子	S39
	2年	5m72	舟山 政彦	H 1		2年	4m47	石垣 幸子	S41
	3年	6m21	秋保 和寿	H 9		3年	4m48	石垣 幸子	S42
走高跳	1年	1m55	舟山 一輝	H11	走高跳	1年	1m40	荒川 麻実	H22
	2年	1m70	保科 一誠	H14		2年	1m38	荒川 麻実	H23
	3年	1m80	保科 一誠	H15		3年	1m41	伊藤 智美	H 9

【敬称省略】

小国中学校運動会記録を改めて見てみます。小国中学校には、これまで陸上競技において全国大会、東北大会に多くの選手を送り出してきた輝かしい歴史と伝統があります。校内運動会の記録としては、県内の陸上強豪校と比較しても引けをとらない素晴らしい記録が残されています。特に、短距離、跳躍競技の男子の記録は秀逸です。

昨年は、雨天により午前中町体育館での実施となったために、選手種目が実施できませんでした。PTA 役員の皆さんの懸命な水取り作業で、午後からはグラウンドで全員走とりレーを実施することができましたが、最悪のグラウンドコンディションで、校内記録の更新はなりません。校内記録は、運動会当日の天候やグラウンドコンディションの影響を受けやすく、更新はなかなか難しいとされています。しかし、記録更新に向けて、小国中生の努力に期待したいと思います。校内記録は更新できなくとも、自己記録の更新を目指して、最後まで走りきってくれることを期待したいと思います。

## PTA三役・学年部会長会を行いました

8月24日（月）、PTA三役・学年部会長会を実施しました。新年度スタートから1ヶ月に1回程度学校の近況報告や学校運営についての意見交換を行う会として開催してきました。この度は左記のような内容について報告、意見交換を行いました。新型コロナウイルス感染防止対応については、学校運営の正常化を指向しながら、難しい判断を迫られる場面も多くあります。保護者の目線から大変貴重なご意見も頂戴したところです。今後も計画的に意見交換場を設け、学校運営に生かして参ります。

- 当面の学校運営について
- 2学期の当面の学校行事の運営について
  - ・運動会
  - ・オープンスクール・壮行式
  - ・新人大会
- 8月～10月の月予定について
- 今後のPTA活動について
- 部活動運営について
  - ・新人大会に向けて
  - ・大会参加について
  - ・部活動適正化について